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Анализ, классификация и методы обнаружения атак в беспроводных сенсорных сетях являются важными аспектами 

обеспечения их безопасности. Анализ атак включает в себя анализ уязвимостей сети и устройств, которые могут быть 
использованы для атаки. 

Классификация атак может быть основана на их характеристиках (пассивные или активные) и на целях 
(конфиденциальность данных или доступность сети). Это помогает определять специфические методы обнаружения вторжения 
и защиты от них. 

Методы обнаружения атак включают использование правил, определяющих аномальное поведение сети, использование 
интеллектуальных алгоритмов машинного обучения для обнаружения аномалий в поведении узлов и сети. 

В статье исследуются общие аспекты, влияющие на безопасность Интернета вещей в существующих и перспективных 
сетях, включая проблемы, ориентированные на человека и механизмы. Выделены основные сферы, оказывающие влияние на 
безопасность Интернета вещей в современных беспроводных сетях, включая новые отрасли хозяйствования, такие как сфера 
ЖКХ, энергетика, транспорт и относительно пока слабо развитое в сфере цифровизации сельское хозяйство. Предлагаются 
возможности исследования в области конфиденциальности и безопасности Интернета вещей для следующего поколения 
сетевых технологий. 

Analysis, classification and methods for detecting attacks in wireless sensor networks are important aspects of ensuring their 
security. Attack analysis involves analyzing the vulnerabilities of the network and devices that can be used for attack. 

The classification of attacks can be based on their characteristics (passive or active attacks) and on the attack targets (data 
confidentiality or network availability). This helps define specific intrusion detection and defense methods. 

Attack detection methods include the use of rules that define anomalous network behavior, the use of intelligent machine learning 
algorithms to detect anomalies in the behavior of nodes and the network. 

The article examines the general aspects affecting the security of the Internet of Things in existing and future networks, including 
human- and machine-centric issues. The main areas that influence the security of the Internet of things in modern wireless networks are 
identified, including new sectors of the economy, such as housing and communal services, energy, transport and agriculture, which is still 
relatively poorly developed in the field of digitalization. Research opportunities in the areas of Internet of Things privacy and security are 
proposed for the next generation of networking technologies. 
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